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БЛАГОУСТРОЙСТВО
Жители Свердловской области будут голосовать 
за 168 объектов для благоустройства в 2025 году, 

6 из них находятся в Первоуральске. Общественные 
территории, которые претендуют на обновление, уже 

определены – опять же при помощи голосования.

Обновление территорий предполагается по проекту 
«Формирование комфортной городской среды» националь-
ного проекта «Жильё и городская среда». Его реализуют 
по инициативе президента России Владимира Путина. На 
Всероссийское голосование вынесены объекты, располо-
женные в 55 городах региона. В Первоуральске это – Парк 
новой культуры, Правленский сад в посёлке Билимбай, 
пешеходная зона на улице Вайнера, парк и сквер в микро-
районе Магнитка, сквер имени 60-летия Победы на Динасе 
и территория улицы Дружбы в посёлке Прогресс. До 18 
февраля для каждого пространства планируется создать ди-
зайн-проекты. Именно они будут вынесены на голосование. 

РАСТОРГНУТ ДОГОВОР 
С ДИРЕКТОРОМ ВОДОКАНАЛА

Глава Первоуральска Игорь Кабец 
принял решение о досрочном расторжении 

трудового договора с директором «Водоканала».

 – Директор «Водоканала» должен осознавать всю сте-
пень ответственности за обеспечение горожан жизненно 
важным ресурсом – водой, включая безаварийное функ-
ционирование систем водообеспечения, своевременную 
реконструкцию и ремонт водопроводов и канализации. 
Артур Гузаиров не справился со своими обязанностями, 
вследствие чего произошло несколько крупных аварий на 
системе водоснабжения и водоотведения Первоуральска. 
Нам предстоит большая работа по реконструкции ком-
мунальных сетей и реализации плана по недопущению 
обмеления Верхне-Шайтанского водохранилища, и сейчас 
необходимо сосредоточиться на ключевых задачах. Уверен, 
кадровые изменения будут этому способствовать, – отметил 
Игорь Кабец. 

Временно исполняющим обязанности директора пред-
приятия назначен заместитель директора «Водоканала»  
Сергей Матафонов.

Глава поручил врио в кратчайшие сроки решить пробле-
му с затоплением канализацией подвалов жилых домов, а 
также продолжать осуществление ежедневного мониторинга 
качества водоснабжения, рассказали в пресс-службе адми-
нистрации городского округа Первоуральск. 

ГРАНТЫ НА ОБРАЗОВАНИЕ
Мобильные мастерские и музейные экспозиции 
появятся в двух образовательных учреждениях 
Первоуральска. Школа № 22 и детский сад № 28 
получили благотворительные гранты в размере 

двухсот тысяч рублей на реализацию своих проектов.

На средства гранта в детском саду организуют оркестр 
народных инструментов. В дошкольном учреждении уже 
пять лет проводится областной фестиваль, посвящённый 
календарным праздникам народов Урала. Теперь воспитан-
ников будут знакомить с культурой народов всей страны. 
Для привлечения детей к народным промыслам в старших 
группах установят мобильные мастерские: текстильную, 
гончарную и столярную. А историю проведённых меропри-
ятий занесут в энциклопедию «Народный калейдоскоп».

– Мы создали проект, с помощью которого будем при-
общать детей к истокам культуры народов России, к их 
традициям, промыслам. Также дети смогут научиться играть 
на музыкальных инструментах, – рассказывает старший 
воспитатель детского сада № 28 Марина Шаронова. 

В школе № 22 средства гранта направят на реализацию 
проекта «Билимбай: от Строгановых до современности», 
который предполагает создание сразу трёх музейных экс-
позиций.

В марте состоятся выборы президента России. Почему важно выразить свою 
гражданскую позицию, и как это можно сделать, рассказала председатель 
ТИК Первоуральска Анастасия Лумпова.

«ПРОГОЛОСОВАТЬ – ДОЛГ 
КАЖДОГО ЧЕЛОВЕКА»

– Какими способами избиратели 
могут отдать свой голос?

– В Свердловской области на выбо-
рах президента Российской Федерации 
в 2024 году будет действовать форма 
дистанционного электронного голосо-
вания (ДЭГ). Будет также «Мобильный 
избиратель» – по месту нахождения 
вне зависимости от регистрации: из-
биратель может проголосовать в любой 
точке России. 

– Расскажите, пожалуйста, под-
робнее о дистанционном электрон-
ном голосовании. Для чего оно 
нужно? 

– Проголосовать подобным обра-
зом – решение избирателя. Это очень 
удобно – не выходя из дома, не посещая 
избирательный участок отдать свой го-
лос. Но для начала необходимо подать 
заявление на портале «Госуслуги», что 
вы хотите принять участие в голосова-
нии таким способом. Это очень просто 
сделать: нужно зайти на портал, нажать 
на баннер «Выборы Президента Рос-
сии». Далее – выбрать «Дистанционное 
электронное голосование» и «Подать 
заявление». Через несколько дней вам 
придёт уведомление, что заявление 
принято. Далее придёт подтверждение, 
что вы имеете право проголосовать дис-
танционно. Также ваше заявление может 
быть отклонено из-за несопоставления 
каких-либо учётных записей, которые у 
вас есть на «Госуслугах». Поэтому, пре-
жде чем подать электронное заявление 
на участие в голосовании, необходимо 
сверить все ваши данные: ФИО, паспорт-
ные данные, регистрацию. 

– Ещё один вариант отдать свой 
голос на предстоящих выборах – 
«Мобильный избиратель». Как будет 
действовать эта система? 

– «Мобильный избиратель» призван 
помочь человеку проголосовать именно 
на том избирательном участке, на кото-
ром ему будет удобно, по местонахож-
дению. Например, избиратель зареги-
стрирован (прописан) в посёлке Кузино, 
а живёт и работает в Первоуральске, в 
этом случае избиратель подаёт заяв-
ление по месту нахождения, выбирает 
наиболее близкий, рядом с домом, где он 
проживает или работает, избирательный 

участок и голосует в любой из трёх дней 
голосования – 15, 16 или 17 марта. 

– Как будет осуществляться 
контроль за законностью голосо-
вания? 

– За законностью голосования кон-
троль осуществляет, в первую очередь, 
сама избирательная комиссия. Участ-
ковую избирательную комиссию контро-
лируют вышестоящие избирательные 
комиссии, наблюдатели. Конечно же, 
это видеонаблюдение в помещениях 
для голосования, для обеспечения до-
полнительных гарантий по реализации 
избирательных прав граждан, открыто-
сти и гласности деятельности участко-
вой избирательной комиссии. Камеры 
будут работать непрерывно, начиная 
с тренировки по проверке системы, 
которая проводится накануне первого 
дня голосования.

– Бумажные бюллетени каким-
то образом будут защищены? 

– Недавно Центральная избира-
тельная комиссия утвердила форму из-
бирательного бюллетеня. Информация 
будет напечатана на одной стороне, 
будут проставлены подписи двух чле-
нов участковой комиссии, также будет 
специальная защитная марка. Не под-
делать. 

– Можно ли будет проголосо-
вать за нескольких кандидатов?

– Нет. Данный уровень выборов 
подразумевает голосование только за 
одного кандидата. 

– Будет ли досрочное голосо-
вание?

– Досрочного голосования на терри-
тории городского округа Первоуральск 
не будет.

– Раньше использовались откре-
пительные удостоверения. Сейчас 
это будет работать? 

– Открепительные удостоверения 
отменены в 2018 году. «Мобильный из-
биратель», это, можно сказать, аналог 
открепительного удостоверения, усо-
вершенствованный временем. 

– Как готовят избирательные 
участки к предстоящим выборам?

– Сейчас идёт обследование, устра-
нение каких-то неполадок. Непосред-
ственно приёмка участков начнётся 

1 марта 2024 года, когда участковые 
избирательные комиссии приступят к 
исполнению своих обязанностей. Для 
избирателей УИК начнут работать 6 
марта. На участках предусмотрены си-
стемы видеонаблюдения. В отдалённых 
местностях – в посёлках и деревнях – 
видеофиксация. Обязательно – метал-
локонструкции. Пожарная сигнализация. 
И, конечно, техническое оборудование, 
которое предназначено для голосования. 

– Будет ли возможность прого-
лосовать у людей с ограниченными 
возможностями здоровья?

– В Первоуральске возможно голосо-
вание вне помещения – то есть на дому. 
Заранее социальная служба направляет 
устное либо письменное заявление, что-
бы комиссия приехала к человеку домой. 
Также участковые избирательные комис-
сии оборудованы пандусами, кнопками 
вызова. Я думаю, что если избиратель 
пожелает прийти на избирательный 
участок, с этим проблем не возникнет. 

– Как избирателю узнать, где на-
ходится его участок? 

– Адреса избирательных участков 
опубликованы на сайте Первоуральской 
территориальной избирательной комис-
сии – там есть специальная ссылка: 
«Поиск избирательного участка». Даже 
если вы хотите проголосовать в другом 
регионе, в другом городе, вы можете 
просто ввести адрес, и система подберёт 
избирательный участок рядом с вами.

– Если человек сначала захотел 
проголосовать с помощью ДЭГ, по-
дал заявление, а потом пришёл лично. 
Он уже не сможет отдать голос? 

– Избиратели имеют право подать 
заявление до 11 марта включительно. 
Точно так же – его отозвать. Процедура 
аналогичная – всё делается на сайте 
«Госуслуги». Но если вы не успели ото-
звать заявление, оно будет считаться 
первым, основным. И, придя на избира-
тельный участок, увы, уже не сможете 
проголосовать. Но для таких случаев в 
Первоуральске будут организованы пун-
кты ДЭГ. Там будут стоять компьютеры 
с доступом, человек всё равно сможет 
проголосовать.

Окончание на стр. 2.
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ГУБЕРНИЯ

С ДНЁМ РОССИЙСКОЙ НАУКИ
Уважаемые учёные, работники научно-

исследовательских институтов, высших учебных 
заведений. Поздравляю вас с профессиональным 

праздником – Днём российской науки! 

В этом году мы отмечаем 300-летие Российской акаде-
мии наук, основанной 8 февраля 1724 года по Указу Петра 
I и заложившей фундамент развития российской науки. 
Выдающиеся открытия и достижения российских учёных 
обеспечили нашей стране славу ведущей научной державы, 
обладающей передовыми технологиями. Сегодня отече-
ственная наука играет определяющую роль в достижении 
технологического суверенитета России, инновационном 
росте экономики. 

 Свердловская область – один из крупнейших научных 
центров России. Порядка 22 тысяч человек занимаются на-
учными исследованиями и разработками в нашем регионе. 
Благодаря высокому творческому и интеллектуальному 
потенциалу, эффективному труду уральских учёных регион 
второй год подряд занимает седьмое место в национальном 
рейтинге научно-технологического развития.

Учёные Среднего Урала достигают мирового уровня в об-
ласти естественных и гуманитарных наук, трансформируют 
результаты исследований в высокотехнологичные продукты.

Уважаемые деятели науки! Благодарю вас за труд, боль-
шой вклад в социально-экономическое развитие России 
и Свердловской области. Желаю вам крепкого здоровья, 
счастья, благополучия, новых прорывных идей и научных 
открытий!

Губернатор Свердловской области 
Е.В. Куйвашев

ВОЛОНТЁРЫ 50+
Продолжается набор волонтёров Всероссийского 

голосования за объекты благоустройства. 

Стать добровольцем приглашают уральцев, в том чис-
ле – представителей «серебряного» возраста. Желающие 
помочь в информировании жителей области о предстоящем 
голосовании могут зарегистрироваться на главной площадке 
добровольчества России ДОБРО.РФ.

Годом ранее добровольцами голосования стали порядка 
двух сотен уральцев в возрасте 50+. Они помогали людям 
голосовать за проекты благоустройства общественного 
пространства в своих населённых пунктах: за набережные, 
парки, скверы, улицы, спортивные площадки. 

ГОД СЕМЬИ СТАРТОВАЛ
Церемония передачи огня «Сердце России» 

Храму-Памятнику на Крови и вручение стотысячного 
сертификата на региональный семейный капитал 

стали знаковыми во время открытия в Свердловской 
области Года семьи, объявленного президентом 

России Владимиром Путиным.

В Екатеринбургском ТЮЗе собрались порядка 600 го-
стей – членов многодетных и заслуженных семей со всего 
Среднего Урала. Мероприятие по поручению губернатора 
Евгения Куйвашева провёл первый заместитель главы 
региона Алексей Шмыков.

– Укрепление института семьи, возрождение и со-
хранение духовно-нравственных традиций являются при-
оритетным направлением деятельности Правительства 
Свердловской области. В ближайшее время будет утверж-
дён региональный план мероприятий по проведению Года 
семьи, который рассчитан на взрослых и детей самого 
разного возраста, – отметил Алексей Шмыков.

Символический семейный очаг «Сердце России» был за-
жжён на выставке «Россия» на ВДНХ от огня, привезённого 
из муромского монастыря, где хранятся мощи святых Петра 
и Февронии. После этого символ Года семьи доставлен во 
все регионы России. Прибытие огня на Урал ознаменовало 
открытие первого «Семейного МФЦ». Конечным местом 
пребывания лампады выбран храм, являющийся одним 
из символов Екатеринбурга. Огонь из рук матери девяте-
рых детей Марты Сандал из Каменска-Уральского принял 
старший священник Храма-на-Крови, многодетный отец 
Максим Миняйло.

Чествование многодетных семей продолжилось вруче-
нием стотысячного сертификата на областной материнский 
капитал. Сертификат выдаётся при рождении третьего 
и последующих детей или при рождении одновременно 
трёх и более детей. Сегодня сумма превышает 167 тысяч 
рублей, деньги можно потратить на приобретение жилья 
или улучшение жилищных условий, на образование детей 
или на медицинские услуги для них. Эта мера поддержки 
действует с 2011 года. 

Ярким моментом открытия Года семьи стала церемония 
награждения знаком «Совет да любовь» нескольких заслу-
женных семей, отметивших «золотую» свадьбу.

ТУРИСТИЧЕСКИЙ ГИД

ОБОЗРЕВАТЕЛЬ

Это – небольшой насе-
лённый пункт. В нём прожи-
вает чуть более трёх тысяч 
человек. Но не подумайте 
– это далеко не депрессив-
ный край, в последние годы 
всё больше людей в поисках 
убежища от городской суеты 
приезжают сюда: кто-то – на 
время летних садовых работ, 
а кто-то – на постоянное место 
жительства. И это неспроста, 
ведь природа этого края по-
истине удивительна: неболь-
шое селение располагается в 
невероятно красивом месте 
слияния рек Утки и Дарьи с 
Чусовой. Окружённый хвой-
ными лесами, украшенный 
каменными утёсами и скала-
ми, он по праву может носить 
имя Уральской сказки.

Первые упоминания о по-
селенцах на реке Утке появи-
лись ещё в XVII веке – сюда 
перебирались староверы, 
гонимые из центральной Рос-
сии. Кстати, название «Утка» 
присуще сразу нескольким 
разным речкам в этих краях. 
Как утверждают некоторые 
историки, связано это было 
с селившимися на берегах 
водоплавающими птицами. 
С развитием металлургии 
эти края не остались без 
внимания.

Тогда, в 20-х годах XVIII 
века, и возник первый посё-
лок, получивший буквальное 
название «Утка Демидова». 
Позже выше по течению Чусо-
вой другой заводчик Яковлев 
возвёл свой железоделатель-
ный завод на одноимённой 
реке. С тех пор на карте по-

СТАРОУТКИНСК – ПОСЕЛОК 
ИЗ УРАЛЬСКОЙ СКАЗКИ

ЕСЛИ ДОМА НЕ СИДИТСЯ:

После тяжёлых будней так хочется расслабиться 
и насладиться невероятными красотами Среднего Урала. 
Поэтому собираем компанию самых близких людей, 
берём бутерброды и ароматный чай и отправляемся 
покорять новые места. Сегодня мы расскажем вам про 
удивительный посёлок, который расположен недалеко 
от Первоуральска – Староуткинск.

ДВЕ УТКИ явились два посёлка: Новая 
и Старая Утки.

На тот момент схема воз-
ведения заводов на Урале 
была скрупулёзно отточена. 
По всем канонам возвели 
плотину. Образовался пруд, 
на берегах которого селились 
крестьяне. Был пущен желе-
зоделательный завод. За три 
века он пережил взлёты и 
падения, бунты и процветание. 
Он прославился на весь мир 
своими артиллерийскими сна-
рядами в годы войны с Наполе-
оном и потерпел крах в кризис  
90-х. Увы, руины – это всё, что 
осталось от когда-то мощного 
предприятия, основанного ле-
гендарным Демидовым. Но и в 
этих разрушающихся зданиях 
до сих пор видны мощь, стать 
и непреклонность Заводского 
Урала. К сожалению, утрачена 
и уникальная домна «Само-
вар», возведённая в XVIII веке, 
на которую специально при-
езжали посмотреть туристы.

На смену промышленной 
пришла эпоха размеренности: 
в 2016 году произведена пол-
ная реконструкция плотины, 
облагорожена набережная, 
обустроена прогулочная зона. 
Теперь – только чистый воз-
дух и тишина.

Сохранилось и старое 
здание заводоуправления. За 
долгие годы оно неоднократно 
достраивалось и перестра-
ивалось. Сейчас здесь рас-
полагается администрация 
Староуткинска. Всего в не-
скольких метрах установлен 
мемориал воинам, погибшим 

в Великую Отечественную 
войну. Также в центре посёл-
ка – школа и храм, который 
восстанавливают после по-
жара. Повсюду можно увидеть 
старинные здания: каменные 
и деревянные, с резными на-
личниками и причелинами.

А мы движемся дальше – 
прямиком к главной артерии 
посёлка – Чусовой. На левом 
берегу реки на страже Старо-
уткинска стоит настоящий 
Богатырь. Название камня 
говорит само за себя. Высо-
кая, выдвинувшаяся плоской 
грудью скала, напоминает 
своей формой гордого былин-
ного воина из русских сказок. 
Высота этого живописного 
камня достигает 30 метров. 
На нём можно увидеть глад-
кие, словно отполированные 
стенки. Это не что иное, как 
следы древнего ледника. На 
видимой части скал нет ника-
ких надписей. Единственное, 
что может немного испортить 
впечатление – вышка сотовой 
связи. Камень Богатырь – гео-
логический и историко-лите-
ратурный памятник природы. 
Его упоминал в своих произ-
ведениях писатель Мамин-
Сибиряк, не раз бывавший в 
Старой Утке. Говорят, когда-то 
на камне стояла часовня. От-
сюда открывается красивый 
вид на Чусовую и противопо-
ложный берег, усеянный до-
миками. Соединяют обе части 
Староуткинска два моста – пе-
шеходный и автомобильный.

До сих пор здесь бережно 
хранят традиции предков. 
Так, на правом берегу была 
возведена старообрядческая 
церковь. Здесь же, на верши-
не холма, можно рассмотреть 
практически весь посёлок, 
ну и, конечно, красавицу Чу-
совую. Некогда северную 
окраину Старой Утки венчал 
ещё один камень – Склизкой, 
превратившийся в карьер 
во время поиска различных 
минералов. Сейчас от скалы 
ничего не осталось.

Отправляемся изучать 
окрестности современного 
посёлка, которые входят в 
состав большого природно-
го парка «Река Чусовая». 
Совсем недалеко от Старо-
уткинска, выше по течению, 
располагается памятник при-
роды – камень Винокуренный. 
Добраться до него зимой легко 
– расчищенная тропа чуть 
присыпана снегом. Идти не-
далеко, от трассы – не больше 
километра. Винокуренный 
камень вытянут вдоль Чусовой 
на 400 метров. И, конечно же, 
оброс преданиями и легенда-
ми. По одной из них внутри 
скалы располагаются ходы. 
Там были старообрядческие 
кельи, в которых монахи пре-
давались посту и молитвам. 
Название же, скорее всего, 
происходит от налогового 
бремени давних лет: в те вре-
мена старообрядцы платили 
за свою веру двойной «повин-
ный» оброк. Он отрабатывался 
на выжигании древесного угля 
для заводов. Уголь выжигали 
в находившихся на этой горе 
и близ неё так называемых 
куренях – поленья складыва-
лись холмом и покрывались 
землей, там древесина тлела 
и превращалась в уголь. Имен-
но от «повинных куреней», 
видимо, и произошло назва-
ние камня. Обязательно под-
нимитесь на вершину скалы. 
Отсюда открывается велико-
лепный вид на долину реки. А 
ещё – никаких лишних звуков. 
Только пение птиц, шум ветра 
и полное умиротворение… 
Красота, да и только. 

Мы снова приоткрыли ещё 
одну дверь в мир путеше-
ствий, чтобы вы смогли узнать 
больше об этих краях. Так что 
поднимайте своих близких с 
диванов, отрывайте друзей от 
компьютеров и отправляйтесь 
навстречу приключениям. Не 
сидите дома! 

ЧИСТЫЙ ВОЗДУХ 
И ТИШИНА

ПРЕДАНИЯ 
И ЛЕГЕНДЫ

«ПРОГОЛОСОВАТЬ – ДОЛГ 
КАЖДОГО ЧЕЛОВЕКА»

Окончание. Начало на стр. 1.

– Расскажите, пожалуйста, про 
систему ИнформУИК. Что это 
такое? 

– Если вы помните, к людям при-
ходили члены УИК, рассказывали про 
выборы. К сожалению, в 2020 году из-за 
ковида данная система была прервана. 
Та же самая задача сейчас будет стоять 
у членов участковых избирательных 
комиссий: дойти до каждого избирателя, 
рассказать о кандидатах, которые заре-
гистрированы, о способах голосования. 
Хочется попросить жителей, чтобы 
они реагировали спокойно, потому что 
члены УИК могут задать несколько во-

просов, в том числе – уточнить списки, 
чтобы не было такого, что человек 
зарегистрирован по этому адресу, а в 
списке его нет. Также членам УИК можно 
будет заявить о желании проголосовать 
на дому. Узнать членов УИК будет не-
сложно: у них – специальная форма, 
бейдж, значок. Самое главное – они 
не будут просить никаких документов 
– только уточнять и задавать вопро-
сы. Ещё раз попрошу первоуральцев 
быть доброжелательными, открывать 
двери.

– Что делать человеку, если его 
по каким-то причинам не оказалось 
в списках избирателей?

– Во-первых, члены участковой 
комиссии уточнят, сверят данные изби-

рателя, если всё нормально, то внесут в 
список. Для избирателей, у которых нет 
регистрации на территории Российской 
Федерации, есть специальный участок, 
который расположен по адресу: про-
спект Космонавтов, 19, № 2335.

– Почему так важно прийти и 
проголосовать?

– Я считаю, что это – долг каждого 
человека. Мы выбираем своё будущее, 
будущее своих детей, внуков. Я думаю, 
что все мы хотим жить в стабильно раз-
вивающейся стране, иметь почву под 
ногами. Оставаться в стороне, быть 
равнодушными, а потом высказываться, 
что что-то не так – неправильно. Это моя 
точка зрения, поэтому я призываю всех 
граждан прийти и сделать свой выбор. 
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ПРОФСОЮЗ

ФОРМА ДЛЯ ЮНЫХ ХОККЕИСТОВ
Первоуральский новотрубный завод Трубной 
Металлургической Компании направил денежные 
средства на поддержку детского хоккея 
в Первоуральске. При содействии предприятия 
закуплена спортивная экипировка для Академии 
хоккея с мячом «Уральский Трубник».

Для начинающих первоуральских спортсменов в возрас-
те от 6 до 8 лет приобретено 52 пары профессиональных 
коньков, а также хоккейные щитки, шлемы и налокотники. В 
торжественной церемонии передачи формы принял участие 
управляющий директор предприятия Владимир Топоров.

– ПНТЗ помогает формировать поколение здоровых 
активных людей, и поддержка детского спорта – наш вклад в 
будущее города и региона. Хоккей тренирует выносливость, 
реакцию и закаляет характер, поэтому мы стремимся при-
влечь к занятиям как можно больше юных первоуральцев, 
в том числе – с помощью снятия финансовой нагрузки с 
их родителей. Отмечу, что основной принцип, которым мы 
руководствуемся при реализации программ оказания соци-
альной поддержки – помощь всегда должна быть адресной, 
и этот подход оправдывает себя на 100 процентов, – сказал 
управляющий директор ПНТЗ Владимир Топоров.

Первоуральский новотрубный завод популяризирует 
здоровый образ жизни не только на территории муниципали-
тета, но и на самом предприятии. Для сотрудников работают 
функциональные фитнес-центры, на территории завода от-
крыт спортивный клуб «Стальной барс», в котором проходят 
тренировки по дартсу, бильярду и настольному теннису. 
Ежегодно на ПНТЗ проводится заводская спартакиада по 17 
видам спорта, в которой принимают участие около 2 тысяч 
металлургов. Заводчане активно участвуют в спортивных 
первенствах Трубной Металлургической Компании, занимая 
призовые места.

ПОЧТА РЯДОМ С ДОМОМ
Первоуральский новотрубный завод, входящий 
в Трубную Металлургическую Компанию, помог 
восстановить одно из отделений Почты России 
в Первоуральске. 

Предприятие направило средства на капитальный 
ремонт объекта, благодаря которому 1,5 тысячи жителей 
микрорайона Совхоз снова смогут получать почтовые услуги 
непосредственно рядом с домом. 

Благодаря поддержке ПНТЗ восстановлены внутренние 
помещения, заменены окна и двери, установлена входная 
группа, которая соответствует требованиям программы 
«Доступная среда» для удобства маломобильных групп 
населения. 

– Почтовые отделения – неотъемлемая часть социаль-
ной инфраструктуры, а в отдалённых микрорайонах их роль 
особенно важна. ПНТЗ как градообразующее предприятие 
целенаправленно и на регулярной основе поддерживает 
социально значимые объекты муниципалитета – учреж-
дения образования, культуры, спорта, здравоохранения, а 
также выделяет средства на благоустройство и создание 
комфортной городской среды. Данное почтовое отделение 
было закрыто в 2019 году после пожара, и мы рады поуча-
ствовать в восстановлении этого необходимого социального 
объекта, – сказал Владимир Топоров.

Помощь предприятия позволит сделать почтовые услуги 
доступнее для жителей Первоуральска. 

– Владимир Александрович, с ка-
кими итогами ПНТЗ завершил 2023 
год? 

– 2023 год стал достаточно успеш-
ным для Первоуральского новотрубного 
завода. Мы были обеспечены заказами 
на 100 процентов. Все поставленные 
цели – как производственные, так и фи-
нансово-экономические – выполнены. 
Мы инвестировали в производство и 
социальную сферу, провели два полно-
ценных капитальных ремонта: в электро-
сталеплавильном цехе «Железный Озон 
32» и трубопрокатном цехе № 8, что 
позволило нам повысить эффективность 
и надёжность нашего оборудования. Мы 
отслеживали инфляционные процессы и 
дважды провели индексацию заработной 
платы, что позволило обеспечить реаль-
ный рост доходов наших работников. 

– Какие подразделения особенно 
проявили себя и заслуживают по-
хвалы? 

– Сложно выделить какое-то одно 
подразделение. Высокие показатели 
доказывают, что завод сработал как 
единый механизм – каждый сотрудник 
внёс свой вклад в достижение такого 
результата. Оценку нашей деятельности 
дала управляющая компания: по итогам 
2023 года каждый сотрудник ПНТЗ полу-
чил дополнительную премию в размере  
10 000 рублей. Лично от себя хочу побла-
годарить весь коллектив за высокий про-
фессионализм и вовлечённость. У нас 
– прекрасная команда! Отдельно слова 
благодарности хочу сказать сотрудникам 
коммерческой дирекции – сегодня они у 
нас на передовой. Коллеги не допустили 
простоев, связанных с недопоставкой 
материалов, комплектующих и запасных 
частей. Кроме того, в рамках программы 
повышения операционной эффективно-
сти они реализовали проекты, мероприя-
тия с экономическим эффектом порядка 
100 миллионов рублей, существенно по-
полнив нашу общую заводскую копилку. 
Это хороший результат. 

С ДОСТОЙНЫМИ 
РЕЗУЛЬТАТАМИ
И НОВЫМИ 
ПЛАНАМИ 
Для коллектива ПНТЗ 2023 год стал годом новых рекордов и достижений. 
За высокие производственные показатели предприятия все сотрудники 
получили премию. О том, каких результатов добились металлурги, и какие 
новые задачи поставлены перед ними, рассказал управляющий директор ПНТЗ 
Владимир Топоров.

– Расскажите, пожалуйста, о 
самых масштабных проектах, реа-
лизованных в 2023 году. 

– В соответствии с утверждённой 
инвестиционной программой, завод реа-
лизовывал мероприятия, направленные 
на поддержание основного оборудова-
ния в работоспособном состоянии, на 
снижение себестоимости продукции и 
энергозатрат, улучшение условий тру-
да на рабочих местах. Особое место 
занимают мероприятия экологической 
направленности. Что касается социаль-
ных объектов: мы капитально отремон-
тировали спортивный клуб «Стальной 
барс» и установили новое оборудование, 
продолжили реконструкцию корпора-
тивной базы отдыха «Сосновый бор», 
в административно-бытовом корпусе 
трубоволочильного цеха № 14 открыли 
многофункциональное пространство, где 
можно проводить мероприятия заводско-
го и корпоративного уровней. Отдельно 
хочу отметить проект, реализованный в 
трубопрокатном цехе № 8, в рамках кото-
рого мы построили новую диспетчерскую. 
Благодаря современным технологиям 
здесь можно отслеживать весь произ-
водственный процесс в режиме онлайн. 
Гости предприятия, в том числе – студен-
ты, наши партнёры и клиенты, используя 
интерактивную модель трубопрокатного 
агрегата «30-102», смогут максимально 
подробно познакомиться с технологией 
производства бесшовных труб. 

– Какие задачи стоят перед пред-
приятием на 2024 год? 

– Все плановые задания утверждены, 
заказами завод обеспечен. Наша главная 
задача – выполнять производственную 
программу, начиная с первого месяца 
года. Программа по повышению опера-
ционной эффективности продолжает 
действовать, и в эту работу, как всегда, 
вовлечены все профильные специалисты 
завода. 2024 год – юбилейный для наше-
го предприятия. Он проходит под девизом 
«ПНТЗ 9.0. Покоряем новые вершины». 

Мы запланировали к реализации боль-
шое количество мероприятий. В планах – 
улучшение социально-бытовых условий 
в цехах, обустройство территории заво-
да, продолжение реконструкции базы 
отдыха «Сосновый бор». Уже весной мы 
представим заводчанам и всем жителям 
города обновлённый Музей истории 
ПНТЗ и медицинский центр. Сейчас на 
этих объектах проводятся необходимые 
работы по реконструкции, и осущест-
вляется закупка нового оборудования. 
Кроме того, в рамках договора по со-
циальному партнёрству запланированы 
мероприятия по развитию детского и 
юношеского спорта, поддержке эколо-
гических инициатив жителей города. 
Мы продолжаем помогать городским и 
общеобразовательным учреждениям 
и, конечно, поддерживаем культурные 
и благотворительные проекты, которые 
реализуются на территории присутствия. 

– Льготы и гарантии для сотруд-
ников ПНТЗ в 2024 году сохранятся? 

– Да, конечно. Все социальные льго-
ты и гарантии для новотрубников будут 
сохранены в прежнем объёме, в соответ-
ствии с заключённым коллективным до-
говором (действует до 2026 года. – Прим. 
ред.). Это касается всех направлений: 
добровольного медицинского страхо-
вания, санаторно-курортного лечения и 
корпоративного отдыха, предоставления 
детских путёвок по льготной стоимости, 
поддержки многодетных семей и бе-
ременных женщин. Также продолжат 
действовать программы по возмещению 
затрат на погашение процентов по ипо-
течному кредиту, «Молодая семья» и 
«Тарелка здоровья». 

– Какие будут пожелания коллек-
тиву на 2024 год? 

– Мы все работаем на общий ре-
зультат, для нас важен вклад каждого. 
Поэтому не бойтесь проявлять иници-
ативу, стремитесь к новым профессио-
нальным достижениям, используйте все 
те возможности, которые предоставляет 
компания для развития новых компетен-
ций. Крепкого всем здоровья, успехов 
и покорения новых вершин. В наших 
руках – сделать юбилейный год яркой 
страницей в истории Первоуральского 
новотрубного завода.

олее 60 делегатов – члены 
профсоюза, руководители 
предприятия и его подраз-
делений, представители 
Свердловской областной 

организации Горно-металлургиче-
ского профсоюза России (ГМПР) 
приняли участие в отчётной конфе-
ренции.

Председатель профсоюзного 
комитета Первоуральского новотруб-
ного завода Сергей Ошурков озвучил 
основные достижения организации. 

Один из важнейших показателей 
продуктивной работы – количество 
членов профсоюзного комитета. 
Сегодня он объединяет более 10200 
человек. И это не только сотрудники 

ОТЧЁТНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
В профсоюзном комитете ПНТЗ подвели итоги работы за год.

градообразующего предприятия, но 
и ветераны, студенты, а также ра-
ботники других организаций города. 

Что касается новотрубников, 
то более 87 процентов трудящихся 
являются членами профсоюза. Не-
мало подразделений, где все без 
исключения работники состоят в 
профсоюзе, что говорит о высоком 
уровне доверия организации. А 
это, как отметил в своём докладе 
Сергей Ошурков, одна из целей де-
ятельности профкома. Главной же 
ценностью в организации называют 
человека труда:

– Мы делаем всё возможное, 
чтобы каждый ощущал это. В про-
шлом году на ПНТЗ был подписан 

коллективный договор, который 
содержит важные социальные га-
рантии работников – сверх тех, что 
предусмотрены трудовым законо-
дательством. Выстроен диалог с 
руководством структурных подраз-
делений и дирекцией по персоналу, 
что позволяет оперативно решать 
возникающие у работников вопросы, 
– говорит Сергей Ошурков. 

– Важно, когда между профорга-
низацией и работодателем выстро-
ены профессиональные отношения. 
Мы все выполняем общую задачу по 
созданию благоприятных условий 
для сотрудников. И эта работа про-
должится в юбилейном для пред-
приятия году, – отметила директор 

по управлению персоналом ПНТЗ 
Наталья Бабилурова. 

При поддержке работодателя 
создаются условия для всесторон-
него развития, укрепления здоровья, 
комфортного отдыха и интересного 
досуга. В частности, члены профсо-
юза и их дети получают путёвки в 
санатории по льготной цене. Более 
180 человек воспользовались этой 
возможностью в прошлом году. Но-
вотрубники участвуют в областной 
спартакиаде трудящихся, региональ-
ных состязаниях профактивистов, 
соревнованиях за кубок профкома 
ПНТЗ и даже всероссийских чем-
пионатах. 

Полезный досуг – визитная 
карточка профкома ПНТЗ. Проекты 
и мероприятия, такие как: «Преоб-
ражайся с профсоюзом», «Просве-
щайся с профсоюзом», «Выходные 
с пользой и профсоюзом» известны 
и любимы многими. 

Ещё одно не менее востребо-
ванное направление деятельности 
– юридическая помощь. Ежегод-
но более 500 членов профсоюза 
обращаются за поддержкой по 
различным правовым вопросам. 
Специалисты профкома помогают 
составить исковые заявления в суд, 
отстоять права заявителей в раз-
личных сферах. 

Сотни членов профсоюза еже-
годно обращаются в профком за 
помощью в оформлении налоговых 
деклараций. Всегда поддерживают 
здесь и тех, кто оказался в трудной 
жизненной ситуации. Перечень меро-
приятий, которые проводит профком, 
обширен. Главное, что все акции 
востребованы и получают положи-
тельные отзывы членов профсоюза. 

Отчёт профкома об итогах ра-
боты в 2023 году делегатами был 
единогласно признан удовлетвори-
тельным. 
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о м а н д а  в р а ч е й 
с большим клини-
ческим опытом на 
высоком профес-
сиональном уровне 

оказывает стоматологиче-
скую помощь даже в самых 
сложных ситуациях. Клиника 
предлагает компьютерную то-
мографию (3D), ортопантомо-
грамму, телерентгенограмму, 
лечение, реставрацию, без-
болезненное удаление зубов, 
имплантологию, пародонто-
логию с аппаратом «Вектор», 
каппы при стираемости зубов, 
все виды протезирования, 
также на диоксиде циркония.

Новейшее оборудование, 
которое используют специали-
сты «Дантиста», обеспечивает 
выполнение современных 
диагностических и лечебных 
программ. Современное ос-
нащение клиники – гарантия 
высокого качества лечения и 
реабилитации. Стоматологи 
«Дантиста» используют толь-
ко материалы, безопасные 
для здоровья пациента.

Также в клинике работает 
детский стоматолог. Именно 
он поможет вашему малы-
шу избавиться от кариеса 
молочных зубов, окажет всю 
необходимую помощь при 
лечении пульпита, а также 
проконсультирует и поможет, 
если маленький пациент трав-
мировал зубки.

Стоматологи «Дантиста» 
работают по полисам ДМС 
(добровольное медицинское 
страхование), также проводят 
лечение для мам и детей в 
счёт материнского капитала 

(региональный сертификат). 
Особая гордость клиники 

«Дантист», конечно же – про-
фессиональный коллектив. В 
одном месте удалось собрать 
врачей-стоматологов, каждый 
из которых является одним 
из лучших специалистов в 
своём деле. Например, гра-
мотами Министерства здра-
воохранения Свердловской 
области отмечены зубной 
врач Елена Арефина, врачи-
стоматологи Айсалу Курбано-
ва, Гюзяль Набиева, Ирина 
Сердюк, медсёстры Татьяна 

Воробьёва, Ирина Носикова. 
Благодарственное письмо 
Министерства здравоохра-
нения Свердловской области 
получила врач-стоматолог 
Светлана Немкина.

Клиника имеет перво-
классную зуботехническую 
лабораторию, в которой ра-
ботают настоящие  специали-
сты. Тесный тандем стомато-
лог-ортопед – зубной техник 
даёт возможность быстрого и 
профессионального протези-
рования. Благодаря всем этим 
людям стоматологическая 
клиника «Дантист» достигает 
высочайших результатов в 
лечении своих пациентов. 

ткрылись отделения одновре-
менно, в январе 2014 года, 
на базе тогда ещё отдельной 
городской больницы № 4 в 
микрорайоне Хромпик. Образо-

вание двух круглосуточных профильных 
стационаров было продиктовано на-
зревшей в то время в регионе острой 
необходимостью и востребованностью 
данной медпомощи.

– В больнице было одно из сильней-
ших в регионе отделений неврологии, с 
врачами высшей категории, наработан-
ной базой. К нам поступали тяжёлые 
пациенты с инсультами, которым после 
реанимации и первичного лечения необ-
ходима была длительная реабилитация. 
И главный в то время невролог области 
Андрей Белкин нам предложил реабили-
тацию выделить отдельно из структуры 
неврологии, – рассказывает Наталья 
Мосунова, в то время возглавлявшая 
Первоуральскую горбольницу № 4.

Так было организовано отделение 
реабилитации на 20 коек для лечения 
пациентов после острой церебральной 
недостаточности, черепно-мозговых 

травм. На сегодня большинство паци-
ентов здесь – это люди, перенесшие ин-
сульт, которым теперь необходимо почти 
заново учиться ходить и разговаривать, 
держать ложку, умываться, чистить зубы 
и даже самостоятельно глотать.

– За две недели работы с таким па-
циентом мы добиваемся колоссальных 
результатов: вот он к нам поступил с 
зондом, ел через трубочку или дышал 
через трахеостому. А выписываются без 
зонда или без трахеостомы, это хороший 
результат, – рассказывает логопед от-
деления реабилитации Первоуральской 
городской больницы Анастасия Котель.

Тесно работает с отделением реа-
билитации дневной стационар, где есть 
физкабинет, тренажёрный зал, процедур-
ная и свой штат специалистов: психолог 
и логопед. Дневной стационар посещают 
пациенты после этапа реабилитации.

– В дневном стационаре у нас раньше 
было всего 5 коек, но это не покрывало 
потребностей города, поэтому выде-
лили ещё 10, и теперь он работает как 
полноправное отделение, – рассказала 
старшая медсестра Татьяна Бирюкова.

За 10 лет существования отделения 
через него прошли порядка 5000 паци-
ентов. Отличные результаты достигнуты 
благодаря слаженному коллективу.

Одновременно с реабилитацией, эта-
жом выше, в горбольнице № 4 открылось 
отделение гематологии на 15 коек. Связа-
но это было с острой необходимостью в 
профильных специалистах: диагностика 
улучшилась, появились новые методы 
лечения, и поток пациентов в областную 
больницу возрос многократно. Было 
решено открыть отделения на местах, 
обучить врачей-гематологов и создать 
возможность для людей пройти стан-
дартный курс химиотерапии в городах 
по месту жительства. Первоуральская 
больница одной из первых в регионе 
открыла на своей базе отделение гемато-
логии после того, как сотрудники прошли 
переобучение.

Сегодня в круглосуточном стационаре 
лечат пациентов с онкогематологически-
ми заболеваниями. Отделение востре-
бовано и нужно и городу, и Западному 
управленческому округу. Коллектив здесь 
– маленький и дружный, восемь человек: 
один врач, она же заведующая, пять 
медсестёр и две санитарки. За 10 лет 
отделение шагнуло вперёд по лечению, 
медики освоили новые препараты, тех-
нику введения препаратов, расширили 
спектр курсов химиотерапии.

В начале года юбилеи отмечают сразу два отделения Первоуральской больницы 
– гематология и реабилитация. Казалось бы, юбиляры молоды – по 10 лет. Но их 
роль и значимость в здравоохранении не только городского округа, но и региона 
сложно переоценить.

ГЕМАТОЛОГИИ И РЕАБИЛИТАЦИИ 
ПЕРВОУРАЛЬСКОЙ БОЛЬНИЦЫ – 10 ЛЕТ!

ИЩЕТЕ ХОРОШЕГО СТОМАТОЛОГА? 
МЫ ЗНАЕМ, ГДЕ ЕГО НАЙТИ!
В честь Дня стоматолога, который отмечается 9 февраля, расскажем вам 
о клинике «Дантист», которая успешно работает в Первоуральске с 1988 года 
и за это время завоевала доверие и отличную репутацию среди пациентов.

Клиника «Дантист» обеспечивает своим пациентам 
высокий уровень сервиса:

– полное рентгенодиагностическое обследование 
челюстно-лицевой области; 

– режим работы стоматологии – 6 дней в неделю;
– запись не только по телефону, но и онлайн-запись 

через интернет в любое удобное время;
– во время лечения пациент может слушать музыку;
– врач-стоматолог объясняет клиенту весь процесс 

лечения зубов;
– по желанию пациента в клинике предоставят весь 

пакет документов для получения налогового вычета  
(13% от стоимости стоматологического лечения). 

64-85-85 – РЕКЛАМА 
В «УРАЛЬСКОМ ТРУБНИКЕ»
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА.

Стоматологическая 
клиника «Дантист»

Тел.: 8 (3439) 64-91-41, 
г. Первоуральск, 
пр. Ильича, 21 

(вход со двора)
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